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　新たな劇場整備について、2018 年10 月策定の中
期４か年計画で、整備に向けて検討することが盛り
込まれたことから、本年2月には調査報告書が発表
され、今議会で、整備検討を目的とした検討委員会
を設置する議案が提出されました。

　林市長は、オペラ・バレエを上演する大劇場を視
野にいれていますが、報告書は、実演団体は多くな
く、自主公演もほとんどないのが実態と記していま
す。また、関係団体へのヒアリングでは、オペラ・
バレエのマーケットは厳しい、オペラ・バレエだけ
では施設稼働は確保できないなど、費用対効果や設
置の意義に疑問がだされています。
　日本共産党は、このような状況から、検討委員会
設置の前に、本当にオペラ・バレエ等の上演を市民
が望んでいるのか、上演する団体はどれ位あるかを
調査すべきと主張。その上で整備するか否かを改め
て検討することが必要だと述べました。　林市長は、
新劇場はオペラ、バレエが中心になるが、それだけ
をやるものではない。374万人都市として、劇場が
ないのは異例の状態だ。観劇やコンサートに行く市
民の多くは東京に行っている、国際都市としてやら
なくてはいけない。世界レベルのものが横浜にある
ことを世界に示したい、などと大劇場整備を推進す
る答弁を繰り返しました。

　　　ジノに関する請願は、市議会
　　　において、カジノ反対、横浜
誘致反対の決議をというものです。
　統一地方選挙で、カジノ誘致反
対を公約にかかげた立憲・国民
フォーラムは日本共産党とともに
賛成の立場をとりました。反対し
た自民・公明の両党は審議のなか
で横浜にカジノは必要との誘致論
を展開しませんでした。

　　　学校給食実施決議を求める
　　　請願が提出されました。日
本共産党は、先の選挙で中学校給
食実施を公約にかかげた他会派の
議員に賛成するよう呼びかけまし
たが、結果は自民、公明に立憲・
国民フォーラムも加わり、反対多
数で不採択とされました。

なぜオペラ・バレエ？

　4月の統一地方選挙後初の定例会が、
5/17から6/4で開催されました。
　初日に議会の新構成を決め、5月23
日の本会議を経て、6/4に市長提出の
議案39件と議員提案の１件の意見書
を賛成多数で可決し、閉会しました。
　日本共産党は、北谷まり議員が議案
関連質問、宇佐美さやか議員が討論に
立ち、新たな劇場整備検討委員会の設
置、小学校（神奈川区）の統廃合、外資へ
の市有地売却など市民のためにならな
い議案に反対。また。カジノ反対、中学
校給食実施決議を求める請願の採択を
求める討論を行いました。

地方選挙後
初の議会
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共産党の
提案

市民に開かれた審議を

　市長の描く大劇場に類似するものとして新国立劇
場（東京渋谷区）がありますが、同劇場は建設だけ
で555 億円の巨費が投じられています。また、71億
円の年間運営費のうち2/3が公的補助金等です。

　市内には県民ホールに続いて8年前にＫＡＡＴ神奈
川芸術劇場（中区）が県によってすでに造られてい
ます。市民の莫大な税金を使う事業であり、整備検
討にあたっては、市民的大論議が避けて通れません。
12名の検討委員会だけで、結論を出すことはあまり
にも乱暴すぎます。
　審議にあたっては、検討委員会が都内や県内・市
内の劇場の上演状況、横浜市民の利用状況を調査す
るよう、また広く市民意見を聴取するよう党市議団
として強く求めていきます。
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6月 4日市中央図書館にて

北部汚泥資源化センター敷地内の保管庫＝6/13

　市内保育園に東電福島第一原発事故由来の放
射性物質に汚染された土壌が埋設されている問
題で、市内の園で園児が罹患している白血病と
の関係性について不安の声が広がっています。
　日本共産党横浜市議団（9人）は、6月 14日、
市内の保育園、学校に埋設されている放射能汚
染土壌を撤去するよう緊急要請をしました。荒
木田百合副市長と子ども青少年局の齋藤聖局長
が対応しました。

　党市議団は、本市が本気で保護者の不安に寄
り添うというのであれば、言葉だけでなく子ど
もたちが生活している保育園からの汚染土壌の
撤去が当然で、保育園の負担軽減にもなると指
摘。撤去した土壌の保管先として、北部汚泥資
源化センター敷地内の汚染土壌保管庫の空きス
ペースの活用等を提案しました。党市議団は、

　今年８月、小・中・義務教育学校、高校、特
別支援学校で使用される教科書の採択が行われ
ます。党市議団は、6/4、中央図書館を訪れ、
展示教科書を閲覧しました。現在、市立中学校
社会科の歴史・公民教科書は育鵬社版です。育
鵬社版は過去の侵略戦争を反省せず、改憲を志
向する教科書と教育関係者から厳しく批判され
ています。全国では６％（その半分は横浜）の中
学生しか使っていません。
　今回採択される中学校教科書の使用期間は1
年で、４年前の育鵬社版が採択された 2015 年
採択時の資料で審議されます。そのため、継続
使用の判断がされる危険があります。その一方
で、前回採択時からの教育委員は一人だけです。
他の４人の教育委員と教育長は、その後選任さ

　敬老パスの経費が今以上に増えると制度
自体がもたないとして、持続可能な制度と
するための「検討会」が設置されます。
　2007 年に設置された前回の委員会は、
公募市民 2人が入り、中間報告を市民に示
し、市民意見を募集しましたが、今回は予
定していません。年金の切り下げが続き、
厳しさが増す高齢者に、一方的な負担増は
認められません。６月19日、日本共産党は、
検討会で市民の声を聞くことなどを求める
申し入れを行いました。検討会に市民の声
が反映されるよう尽力します。

　今後、水道料金収入が減少するとして、料
金体系の在り方を検討する「横浜市水道料金
等在り方審議会」が6回開かれています。今
年度には、答申案が取りまとめられる予定で
す。すでに値上げを前提に料金負担の急増を
緩和するための議論に移っています。市民生
活が苦しいなか、日本共産党は安易な水道料
金の大幅値上げは認められません。

2019年 第2回定例会報告

【緊急要請】

教科書展示会が開かれる

6月13 日に同保管庫を視察し、空きスペースな
ど確認しています。
　荒木田副市長は、問題の土は、園児が絶対に
行かないところに保管してある。市民の不安を
取り除くために丁寧な説明を続けていくと応え
るにとどまりました。
　齋藤局長は、何ら問題のない土を移動すれば、
別の不安やマイナスの影響が出ると考えてい
る。騒がず、慌てず、凛とした姿勢で、安全性
について丁寧に説明していくと、撤去すること
に否定的な姿勢を示しました。

　あらき由美子団長は、原発事故以降に集めら
れ、その後埋められた土壌は、それが市の放射能
汚染基準以下であっても、一度は危ないかもし

れています。教科書採択は、その地域に暮らす
子ども達がどんな教科書を使うのかを決める一
大事業。4年間使用される小学校の教科書につ
いても、英語の教科化など新学習指導要領上の
様々な問題点があり、市民の意見を採択に反映
させる取り組みが必要です。教科書展示会に出
向くなど、市教育委員会にあなたの声をお寄せ
ください。

値上げ宣言？
相次ぐ

育鵬社版の教科書 一年間延長はノー！

市内の保育園などで埋設されている
放射能汚染土壌の速やかな撤去を

※要請文は団ホームページに掲載しています。
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＜他の教科書＞ ＜育鵬社＞

太平洋戦争の表記こんなに違うの？

れないという理由で集められたものという事実
は消せない。その事実があるかぎり、市民の不
安は消えない。保護者の立場に立てば、いくら
安全だと説明されても不安は残る。莫大な費用
がかかるものではなく、保管する場所もあるわ
けだから、撤去を行うことが一番の解決策だと
訴え、実行を迫りました。

市は保護者の不安に寄り添うべき

撤去が一番の解決

※横浜教科書連絡会資料より

FAX：045-663-5547

横浜市営バス
（交通局HPより）

敬老パス

水道料金

（市教育委員会総務課）


